
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

НАУЧНОЕ ОБОЗРЕНИЕ № 3

45

му саморазвитию»,  под которым понимается качество личности определяющие направленность и характер непре-
рывного процесса перехода потенциальных способностей человека в области профессиональной деятельности в ак-
туальные на основе осознанной саморегуляции своей учебно-профессиональной деятельности. Дано определение 
инновационной деятельности. Выделены принципы построения технологии формирования мотивационной готов-
ности к профессиональному саморазвитию: креативности, саморегуляции деятельности и фасилитации.  Дано опи-
сание проектной технологии формирования мотивационной готовности к профессиональному саморазвитию сту-
дентов вуза, реализуемой через построение дидактической многомерной технологии (ДМТ), конкретизированной 
логико-смысловой моделью (ЛСМ). Приведен пример реализации ДМТ в рамках образовательного процесса в вузе. 
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In article features of formation of motivational readiness for professional self-development at students of higher education 
institution are considered. Author’s definition of the concept «motivational readiness for professional self-development» which is 
understood as quality of the personality a defining orientation and nature of continuous process of transition of potential abilities 
of the person in the field of professional activity in actual on the basis of conscious self-control of the educational professional 
activity is given. Definition of innovative activity is given. The principles of creation of technology of formation of motivational 
readiness for professional self-development are allocated: creativity, activity and fasilitation self-control. The description of 
design technology of formation of motivational readiness for professional self-development of students of higher education 
institution of the didactic multidimensional technology (DMT) realized through construction concretized by the logiko-semantic 
model (LSM) is given. The example of realization of DMT within educational process in higher education institution is given.
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Анализируются традиционные подходы к подготовке и ведению учебных занятий и нетрадиционные: актив-
ные и интерактивные. Определены факторы, способствующие совершенствованию учебно-познавательного про-
цесса в вузе. Рассматриваются определения  понятий: «активное обучение», «интерактивное обучение». Приведе-
ны примеры классификаций интерактивных методов обучения. Представлены различные интерактивные формы 
учебно-познавательного процесса. Предложен алгоритм проведения интерактивного занятия, рассмотрены прави-
ла, перечень необходимых условий, влияющих на эффективность обучения студентов в вузе. Установлено: интерак-
тивное обучение способствует развитию коммуникативных умений и навыков, помогает установлению эмоциональ-
ных контактов между обучающимися, учит работать в команде, расширяет спектр образовательных возможностей.
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Analyzes traditional approaches to preparation and conducting of training sessions and unconventional: active and 
interactive Identified factors that contribute to the improvement of the educational process in the University. Discusses 
definitions: “active learning”, “online training”. Examples of classifications of interactive teaching methods. Presents 
various interactive forms of learning and cognitive process. The algorithm of conduct of interactive sessions, reviewed 
the rules, the list of necessary conditions affecting the efficiency of training of students at the University. Online 
training promotes the development of communicative skills, helps to establish emotional contact between students, 
teaches how to work in a team, extends the range of educational opportunities
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Данное теоретическое исследование, направленное на выявление терминологических сложностей в понимании 
нравственного воспитания, открывает цикл статей, посвященных проблемам нравственного воспитания в современ-


